

Les suites d'une participation au congrès de l'International socialiste



ISABELLE AMEGANVI TENTE DE POSITIONNER L'ANC AU SOMMET DE L'OPPOSITION TOGOLAISE

P 2



TR TOGOREVEIL

Le pari d'une actualité qui réveille



Devant les populations des régions de la Kara et à l'endroit de ses détracteurs, Faure GNASSINGBE déclare

« Je crois plus à la force de l'amour qu'à celle de la haine. Moi je leur souhaite une tres bonne santé parcequ'ils doivent ... rester en vie pour que nous puissions les UNIR »

P 3

Grande marche du M150 samedi dernier en faveur de l'avis de la Cour Constitutionnelle



PERMETTRE A L'ASSEMBLEE NATIONALE ACTUELLE DE VOTER LE STATUT DE LA FONCTION PUBLIQUE ET LE BUDGET 2013

P 2

Crise autour de la préparation du Togo pour la CAN 2013

LE GOUVERNEMENT DOIT PARER AU PLUS PRESSÉ

P 7

10e Foire Internationale de Lomé LA 10e ÉDITION FERME SES PORTES AUJOURD'HUI

P 4



TR 092 du 10 déc. 2012



Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

Les suites d'une participation au congrès de l'International socialiste ISABELLE AMEGANVI TENTE DE POSITIONNER L'ANC AU SOMMET DE L'OPPOSITION TOGOLAISE



L'Alliance Nationale pour le Changement (ANC) a participé pour la première fois au congrès de l'international socialiste le mois passé en France dans la ville de Toulouse. De retour à Lomé, Isabelle Améganvi invité sur une radio locale a tenté de dresser un bilan relictant de leur participation tout en apportant aux autres partis de l'opposition togolaise un message d'union que leur auraient délivré les responsables du parti socialiste français. Après seulement deux ans d'existence, quelque mois dans l'international socialiste et la première participation à son congrès, l'ANC se sent déjà investi d'une telle notoriété que la dame Améganvi appelle déjà les autres partis de l'opposition togolaise à s'unir. Mais la question qu'on se pose est de savoir autour de quel parti cette union se fera.

Si madame Isabelle Améganvi partage ce message venu de l'International Socialiste, nous pensons que ce n'est ni par pur altruisme, ni pour apporter de la lumière aux esprits des politiciens togolais. C'est sûrement pour s'assurer que toutes les oreilles entendent que le porteur du message est l'ANC et que naturellement l'union de l'opposition ne pourra se faire qu'autour du porteur de l'information, notamment l'Alliance Nationale pour le Changement. Pour donner plus de crédibilité à ses affabulations, elle évoque furtivement leurs rencontres avec les autorités françaises : « Nous avons rencontré les autorités françaises. Avant de discuter des sujets politiques, les gens savaient ce qui se passe au Togo. Nous avons rencontré les partis politiques qui ont plus de deux ans d'existence. Avec ces partis politiques, nous avons expliqué la situation sociopolitique au Togo. Nous sommes rentrés avec beaucoup d'expérience pour continuer la lutte politique », a-t-elle déclaré, avant d'ajouter : « Ils nous ont demandé d'être unis dans le collectif sauvons le Togo et avec la coalition Arc-en-ciel ».

Pour cette dame connue pour ses déclarations insidieuses, l'expérience acquise en quelques jours en France est d'ores et déjà suffisante pour prendre les rennes de l'opposition togolaise, à moins qu'elle ne fasse allusion à leur expérience en matière de contestation et de marches hebdomadaires. Enfin, lorsque vint le temps des reproches de l'international socialiste à l'ANC, Isabelle Améganvi a évoqué une accusation à laquelle on ne comprend pas grand-chose. Elle déclarait en effet : « Il y a une délégation qui nous disait qu'elle accuse le Togo, parce que c'est au Togo qu'on a fait premièrement le coup d'Etat en Afrique ». L'ANC est-elle comptable d'un fait qui s'est produit il y a 52 ans ? Allez-y comprendre quelque chose.

Pablo ZOUBE

Grande marche du M150 samedi dernier en faveur de l'avis de la Cour Constitutionnelle PERMETTRE A L'ASSEMBLEE NATIONALE ACTUELLE DE VOTER LE STATUT DE LA FONCTION PUBLIQUE ET LE BUDGET 2013

Le Mouvement M150 était dans les rues de Lomé le samedi 08 décembre dernier. Les responsables de ce mouvement ont en effet appelé la population à une grande marche de sensibilisation à travers une conférence de presse qu'ils ont tenue le 6 décembre. Débuté au niveau de l'ancien Cinéma le Togo, cette marche a eu pour point de chute le palais des congrès où le coordonnateur du M150, M. Basile Agbo a livré la déclaration de son mouvement à la population qui a répondu à leur appel. Cette marche a eu pour but de dire clairement la lecture que le M150 fait des derniers événements politiques et de la situation qui prévaut actuellement dans notre pays. Ce mouvement qui se veut le défenseur des institutions et de la loi fondamentale du Togo s'est prononcé de façon formelle sur les réactions du Collectif « Sauvons le Togo » suite à l'avis de la Cour Constitutionnelle sur le mandat des députés qui est arrivé à terme le 11 novembre dernier. Dans cet avis, la Cour Constitutionnelle s'était appuyée sur l'article 52 de la Constitution pour autoriser les députés à poursuivre leur mandat jusqu'à la mise en place de la prochaine législature. Un avis que les responsables du M150 ont qualifié de sage, contrairement à la réaction du CST qu'ils jugent inconséquente. Pour les responsables du M150, en traitant l'avis de la Cour Constitutionnelle d'illégitime et d'illégal, en le remettant en cause, les leaders du CST font fi de cette disposition constitutionnelle notamment en son article 52 qui dit : « Les membres de l'Assemblée Nationale et du Sénat sortants, par fin de mandat ou dissolution, restent en fonction jusqu'à la prise de fonction effective de leurs successeurs ». C'est la preuve supplémentaire, selon M. Basile



AGBO que les responsables du CST se livrent à des interprétations partisans de la loi fondamentale, ce que ne saurait accepter le M150. Pourtant ceux qui aujourd'hui clament l'illégitimité de l'actuelle Assemblée Nationale sont les éternels absents à toutes les tables de discussions pour définir un nouveau cadre électoral pouvant conduire au renouvellement des élus du peuple. C'est là le paradoxe, selon M. Basile AGBO, au même moment où on rejette l'avis de la Cour Constitutionnelle, on ne montre aucun signe d'empressement pour l'organisation de nouvelles élections. Pour les responsables du M150, la constitution est écrite en français facile que même les enfants du cours primaire peuvent comprendre. La compréhension de la constitution n'est donc pas l'affaire des juristes. Cette attitude du CST met alors l'ensemble des togolais dans le doute. Surtout en cette fin d'année où beaucoup attendent l'analyse et l'adoption du budget exercice 2013 qui devrait introduire de profonds changements surtout en faveur du social. De plus, pour les fonctionnaires togolais, dénier à cette Assemblée toute légitimité et toute légalité reviendrait à rejeter aux calendes grecques l'adoption du nouveau statut de la fonction

publique. C'est donc pour sensibiliser une grande partie de la population togolaise et celle de la capitale en particulier sur ces mauvaises interprétations et cette mauvaise foi de certains regroupements politiques que le M150 a organisé cette marche. Après cette marche de sensibilisation à Lomé qui a été une réussite à entendre les organisateurs, ils feront également une tournée nationale pour apporter le même message au reste de la population afin que demain, quand certaines personnes oseront manipuler la constitution, ce soit elles qui se soulèvent et non le M150.

A cette marche de samedi, la population de Lomé s'était fortement mobilisée. Selon les services de sécurité et les responsables du M150, près de 10000 milles personnes ont défilé dans les rues. C'est la preuve que le peuple n'est pas dupe et commence par comprendre les manigances des regroupements qui passent leur temps à les nourrir de faux espoirs. Comme quoi, « on peut tromper tout le peuple une partie du temps, on peut tromper une partie du peuple tout le temps mais on ne peut jamais tromper tout le peuple tout le temps ».

Pablo ZOUBE

Réforme judiciaire L'AIDE JURIDICTIONNELLE BIENTÔT OPÉRATIONNELLE

Le Conseil des Ministres du mercredi 05 décembre dernier a adopté un avant-projet de loi très important en ce qui concerne l'égalité des citoyens devant la Justice. Il s'agit d'un avant-projet de loi sur l'aide juridictionnelle qui va permettre aux citoyens poursuivis en Justice de bénéficier de l'assistance d'un avocat qui sera payé par l'Etat. Une fois cette loi votée par l'Assemblée nationale, les justiciables togolais pourront disposer de cette aide juridictionnelle. En prenant cette initiative, le gouvernement vise à réduire les inégalités le plus souvent constatées lors de certains procès où certains citoyens démunis n'arrivent pas à s'attacher les services d'un avocat et autres auxiliaires de justice.

En effet, l'aide juridictionnelle va permettre à des personnes disposant de faibles revenus de bénéficier d'une prise en charge par l'Etat des honoraires et frais de justice des avocats, huissiers, experts et autres qui les assisteront en cas d'une poursuite judiciaire à leur

encontre. Il s'agira après le vote de la loi, soit d'une prise en charge totale des frais, aide juridictionnelle totale, soit d'une prise en charge partielle des frais, aide juridictionnelle partielle et ceci en fonction de la disponibilité des ressources de l'Etat. Ce projet d'institution de l'aide juridictionnelle s'inscrit dans le cadre du programme de modernisation de la justice entamé depuis 2006.

L'aide juridictionnelle qui permet aux citoyens d'être égaux devant la Justice est une bonne initiative qui va permettre à la Justice togolaise d'être accessible pour tous et de ne plus être une justice des économiquement plus forts. Rappelons que le Togo est l'un des tous premiers pays africains à introduire cette pratique dans leur système judiciaire. Une initiative qui a fait ses preuves dans certains pays développés à l'instar des Etats-Unis, de la Grande Bretagne, de la France notamment et qui sert d'exemple aux nôtres.

Dias MISSOKO

Retrouvez votre journal et plus d'info sur le site :
www.togoreveil.info

Récépissé N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Didier ASSOGBA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

SERVICE COMMERCIAL ET

PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRETARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHIALE Raphaël

CARICATURE

DODZI

DISTRIBUTION ET

ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : togoreveil@togoreveil.info

TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe

Devant les populations des régions de la Kara et à l'endroit de ses détracteurs, Faure GNASSINGBE déclare :

« JE CROIS PLUS A LA FORCE DE L'AMOUR QU'A CELLE DE LA HAINE. MOI JE LEUR SOUHAITE UNE TRES BONNE SANTE PARCEQU'ILS DOIVENT RESTER EN BONNE SANTE, RESTER EN VIE POUR QUE NOUS PUISSIONS LES UNIR »



Le samedi 8 décembre dernier, soit exactement une semaine après ce que plusieurs togolais ont qualifié de retour triomphal à Lomé, le Président de la République, Faure GNASSINGBE, était à Kara où il a été chaleureusement accueilli par les populations de la région. Comme principal objectif, ce retour au bercaïl de l'homme que ses détracteurs disaient mort (alors qu'il était en visite officielle en Israël) visait à rassurer, à leur demande, les populations de la région de la Kara.

C'est à 10 heures précises que l'avion présidentiel a atterri à l'Aéroport International de Niamtougou, où plusieurs autorités civiles, politiques, administratives, traditionnelles et religieuses ainsi qu'une population en liesse attendaient de voir de leurs yeux celui qu'une rumeur persistante annonçait comme malade et finalement mort dans un hôpital de Tel Aviv en

Israël alors qu'il était en visite de travail dans ce pays.

Après les honneurs militaires, le Président Faure GNASSINGBE a été longuement salué par des sourires, des chants et danses avant que son cortège ne prenne la route de Pya, son village. A l'entrée de la grande demeure familiale, Faure GNASSINGBE est accueilli comme un véritable héros de retour. Des femmes ont offert leurs pagnes pour servir de tapis sur son itinéraire. Avant d'entrer et de s'incliner devant le caveau familial, il a été accueilli par Mme KPIKI SAMA Kouméalou, Chef du canton de Pya, qui s'est acquitté d'un cérémonial que la tradition réservait aux personnes de retour après une longue absence. Elle n'a pas manqué de dire la joie des populations et le soutien de celles-ci au Président Faure GNASSINGBE.

C'est sur l'esplanade du Palais des Congrès de Kara que les

populations de la région de la Kara se sont manifestées par milliers pour dire leur joie et leur soutien indéfectible au Chef de l'Etat que des rumeurs sataniques voulaient éliminer physiquement.

C'est d'abord le Préfet de la Kozah, le Colonel BAKALI Hémou Badibawou Didier qui a pris la parole au nom des populations de la région de la Kara pour souhaiter la bienvenue au bercaïl au Président de la République. Après un bref détour sur cette rumeur diabolique qui visait la personne du Chef de l'Etat et qui était de nature à semer la peur au sein des populations, le Colonel BAKALI a dit la joie des populations de voir leur Président en chair et en os. Un détour sur les initiatives courageuses du Chef de l'Etat à travers la création d'UNIR et son engagement à réconcilier et à développer le pays et le préfet est revenu une fois de plus sur la rumeur pour déclarer : « une fois

encore le mensonge s'est levé tôt mais quelles que soient l'heure et les circonstances la vérité finit par le rattraper et le vaincre honteusement »

A travers la déclaration de Mlle TAGBA Aurélie Bendowè, porte parole des populations de la Kara, il est apparu clairement une adhésion de celles-ci aux valeurs républicaines, à la culture du pardon et à l'éducation du civisme, prônées par le parti UNIR. Après avoir condamné ce qu'elles appellent le banditisme politique, les populations de la Kara ont exigé qu'enfin lumière soit faite sur cette affaire afin que les auteurs de cette rumeur diabolique soient retrouvés et punis par la loi. Les forces vives de

la région de la Kara ont fini leur message en souhaitant une longue vie au Président Faure.

Le moment le plus palpitant de ces retrouvailles, a été la prise de parole du Chef de l'Etat. En usant d'ironie et de beaucoup d'humeur, Faure GNASSINGBE a fait plaisir à ses amis et parents à travers un speech improvisé mais riche en leçon de vie, message que nous publions intégralement pour nos lecteurs. Après le départ du Président, les militants d'UNIR ont installé les points focaux de leur parti politique issus des 15 cantons et des 9 zones de la commune de Kara.

Germain POULI, Envoyé Spécial de TOGOREVEIL à Kara

Mme KPIKI SAMA Kouméalou, Chef du Canton de Pya



« Les populations de la Kozah sont très heureuses de vous voir. Mais avant ce bonheur que nous ressentons aujourd'hui, nous avons eu très peur, nous avons éprouvé des frissons parce qu'on nous a fait croire que c'est un fantôme que nous aurons en face de nous. En ce moment nous constatons que c'est bien vous et que vous êtes bel et bien vivant. Nous remercions et rendons gloire à Dieu qui a guidé vos

pas jusqu'ici et lui demandons de vous accorder longue vie, beaucoup de force et de courage afin d'accomplir les projets et les ambitions que vous avez pour le Togo et pour lesquels vos ennemis vous en veulent et vous jalouent. Que Dieu vous accompagne. Avancez Monsieur le Président, n'ayez pas peur car les populations de la Kozah sont derrière vous. »

Message du Président de la République aux populations de la région de la Kara

« Mes chers amis, mes chers parents de la région de la Kara. Je veux vous rassurer que c'est bien moi qui parle. Je me suis dit que si je ne prononçais pas quelques mots, on dira peut être que qu'il n'est pas mort, mais il est sourd et il est muet. Alors je vous confirme que je suis vivant, je ne suis pas sourd, je ne suis pas muet, je ne suis pas aveugle. Je vois, j'entends et je parle. Je veux vous remercier pour cet accueil que vous me réservez ici à Kara. J'avais pensé qu'arriver à Lomé, avec l'accueil qui m'est offert, ça suffisait pour montrer que les rumeurs propagées n'étaient que de gros mensonges. Mais j'ai entendu votre appel et c'est avec joie que j'ai pris le chemin de Kara aujourd'hui. Aussi bien à l'Aéroport de Niamtougou, à Pya ou ici, j'ai été ému par les visages et par les chansons réjouissantes, par les messages,

par l'inquiétude, bref par la joie que je voyais en vous. Cela me réconforte et cela prouve encore une fois que le lien qui nous unit est fort et reste fort. Cela justifie l'expression de votre soutien et de votre adhésion à ce que nous faisons. Et nous savons que j'ai besoin de ce soutien, de cette adhésion pour continuer la tâche que vous m'avez confiée. Je ne voudrais pas trop parler de ceux qui ont propagé cette rumeur. Je laisse tout à Dieu. C'est lui qui donne, c'est lui qui prend. Je crois plus à la force de l'amour qu'à celle de la haine. Moi, je leur souhaite une très bonne santé parce qu'ils doivent rester en bonne santé, rester en vie pour que nous puissions les unir comme nous le faisons. Voilà ce que j'avais à vous dire. C'est presque la fin de l'année, nous aurons l'occasion de nous revoir. »

Rapport 2012 de Transparency International sur l'indice de la corruption : LE TOGO QUITTE PEU A PEU LE CERCLE DES PAYS CORROMPUS

La lutte contre la corruption commence par porter ses fruits au Togo. L'ONG Transparency International, très calée dans cette lutte dans le monde vient de publier son rapport de l'année 2012 sur l'état de la corruption dans le monde. Dans ce rapport figure son classement annuel des pays les moins corrompus aux pays les plus corrompus du monde. Comme on pouvait s'y attendre, le continent africain reste fidèle à la tradition. Le pays le plus corrompu au monde trône sur le continent. Il s'agit de la Somalie qui est au coude à coude avec la Corée du Nord qui a pendant longtemps occupé ce rang moins glorieux de la nation la plus corrompue au monde. De son côté, le Togo qui est le plus souvent critiqué en la matière commence par quitter le club de ces pays réputés plus corrompus au monde. 144e dans le classement de l'année 2011, le Togo vient de gagner 15 places dans le nouveau classement et se place à la 128e place avec la note de 30 points sur 100 possibles. Dans le nouveau classement de Transparency International, le Togo laisse derrière lui 46 pays plus corrompus au monde. Une performance certaine qui ne laisse pas les autorités togolaises indifférentes. Ce gain de 15



places opérée par le Togo dans le tableau de l'Indice de perception de la corruption (IPC) réjouit le gouvernement togolais qui a réagi sur les antennes de la Télévision nationale le 05 décembre dernier. Dans la note du gouvernement on retient que la performance du Togo est d'« autant plus remarquable qu'entre 2010 et 2011, le Togo avait perdu dix places passant de la 134e en 2010 à la 144e en 2011. Même s'il reste encore beaucoup de chemins à parcourir, il faut noter que ces résultats sont encourageants et sont les signes que les efforts déployés par le gouvernement dans le sens de la rigueur et de la transparence sont en train de porter leur fruit ». Dans le classement de Transparency International, le Botswana est le 1er pays africain le moins corrompu. Il occupe la

30e place dans ce classement 2012 où les pays scandinaves, Danemark, Finlande, Nouvelle-Zélande et Suède sont les bons élèves. Pour cette année 2012, 174 pays ont pu être enquêtés et l'Indice de Perception de la Corruption (IPC) démontre que la corruption ne baisse pas dans le monde et n'est plus seulement l'affaire des pays pauvres. Cet indice IPC est calculé sur une échelle de 0 à 100 sur la base des données recueillies par des institutions internationales comme la Banque mondiale, la Banque Asiatique et la Banque Africaine de Développement et le Forum Economique Mondial. Un pays est perçu comme plus corrompu par les experts si son indice est plus faible. Malgré ce bond de 15 places dans le classement 2012, le Togo ne doit pas dormir sur ses lauriers. Les autorités doivent encore prendre la mesure de la situation parce que sur les cinq (5) dernières années, le Togo est toujours dans les centièmes rangs avec le meilleur classement en 2009, soit 111e sur 180 pays enquêtés. Le Togo doit faire encore plus d'efforts pour occuper les places encore enviables en-deça de 100.

Didier ASSOGBA

10e Foire Internationale de Lomé LA 10e EDITION FERME SES PORTES AUJOURD'HUI



Officiellement ouverte le 23 novembre dernier, la 10e édition de la Foire Internationale de Lomé est aujourd'hui 10 décembre à son dernier jour. Après seize jours d'affaire et de prise de contact, les exposants attendent les derniers visiteurs de ce dix-septième jour à qui livrer certains produits et articles avant de prendre la route à partir de demain. Plusieurs activités ont marqué la foire de cette année 2012 qui a connu une touche particulière dans l'organisation de sa 10e édition.

La Foire Internationale de Lomé de cette année a mis l'accent sur des séances B to B, une activité tout à fait nouvelle qui a permis aux exposants et aux opérateurs économiques d'être informés sur des opportunités d'affaires dans les autres pays et d'échanger leurs contacts pour des collaborations futures. Il s'est agi de rencontres professionnelles qui vont ouvrir la voie à des relations d'affaires. Et c'est le lundi 03 décembre

dernier qu'ont eu lieu les premières séances B to B dans la salle de conférence du Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé (CETEF). Ces séances se sont poursuivies durant toute la dernière semaine. C'est dans cette même optique que le 08 décembre, la Ministre Centrafricaine du Commerce, Mme Marlyn Mouliom Roosalem était présente dans les locaux du Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé pour s'entretenir avec des opérateurs économiques togolais et des exposants sur les opportunités d'affaire en Centrafrique. Elle a été spécialement invitée par le Directeur Général du CETEF, Kuéku-Banka Johnson. Il est à noter que cette 10e édition de la Foire Internationale de Lomé a connu différents types d'activités. Parmi celles-ci, on peut citer les journées des sponsors et des partenaires, des animations et podium d'artistes. Les participants sont venus du Benin, du Ghana, du Mali, du Congo Kinshasa, du Burkina-Faso du Cameroun, de la République Centrafricaine, de la Syrie, de la Suède, du Pakistan, du Liban, de la Belgique, de l'Iran, et de la France. Les 517 exposants officiellement enregistrés dont 351 togolais ont pu faire la promotion de leurs produits et services en toute sécurité et certains parmi eux ont même fait de bonnes affaires. Le Ghana le pays invité d'honneur a pu commémorer la journée qui lui était dédiée avant le départ prématuré de ses représentants pour cause d'élection présidentielle. La 10e édition de la Foire a été après tout un succès. Elle referme officiellement ses portes cet après-midi à la suite d'une cérémonie officielle de clôture.

Didier ASSOGBA

Le Civisme Aujourd'hui

ARRÊTONS DE NOUS AMUSER AVEC LES NUMÉROS UTILES

Les numéros utiles sont les lignes téléphoniques vertes mises à la disposition des populations afin de joindre les services de l'Etat en cas d'un problème, un accident notamment. Au Togo, nous en avons plusieurs dont le 117 pour la police secours, 118 pour les sapeurs pompiers et d'autres encore qui servent à secourir les populations des différentes zones de la capitale dans le cadre de l'opération araignée. Non seulement ces numéros nous sont d'une utilité qui n'est plus à démontrer, mais aussi ils sont gratuitement mis à la disposition de la population afin de joindre les services de l'Etat en cas d'une réelle nécessité.

Les numéros utiles permettent une assistance rapide dans plusieurs domaines. Au travers de certains de ces numéros, l'on arrive à avoir des informations sur telles ou telles choses, avoir des orientations sur des sujets donnés, etc. Le fait d'appeler ces numéros utiles permet aux services de l'Etat ou d'une entreprise de nous apporter du secours et des approches de solutions à nos préoccupations l'endroit où on se trouve dans une difficulté ou depuis notre lieu de résidence. Les numéros utiles les plus utilisés ou les plus contactés sont le 117 pour la police secours et le 118 pour les

sapeurs pompiers. Ils sont de surcroît les plus connus de la population à cause des nombreux cas d'accident et d'incendie qu'on enregistre sur les routes togolaises. Ils ont permis à plusieurs de nos compatriotes d'être sauvés grâce à l'intervention de la police secours ou du corps des sapeurs pompiers. Mais force est de constater que certains togolais se croient plus malins et dérangent les agents qui sont à l'écoute de ces numéros.

Certains concitoyens ignorent l'importance de ces numéros n'ont de cesse de s'amuser en composant ces numéros pour raconter des inutilités. D'aucuns encore appellent ces numéros juste pour embêter les interlocuteurs au bout du fil en lançant des paroles sales, injurieuses et moqueuses ou encore en insinuant des accidents imaginaires. Ce qui fait que parfois, certains agents négligent des appels qui s'avèrent très urgents en cas d'un accident ou d'un incendie. En tant que responsables, il est temps de prendre conscience du mal que nous faisons aux autres en nous amusant avec les numéros utiles. Chacun doit faire preuve de sa responsabilité citoyenne pour le bien et la sécurité de nous tous.

La Rédaction

FAÏCHA Pressing

Lavage à Sec Express

Derrière SOMAYAF (ex AGIP Agoè)
2è virage à droite, face au domicile du Ministre DOGO



Nos atouts :

- ❖ *Qualité des services*
- ❖ *Excellent rapport qualité/prix*
- ❖ *Collecte et livraison à domicile*





Tél. : 22 46 03 20 / 90 02 12 71

FAÏCHA Pressing, la sensation de la propreté

Premiers échanges nationaux sur la santé au Togo

LE MINISTRE DE LA SANTE ET SES PARTENAIRES SOUCIEUX DU BIEN-ÊTRE DE LA POPULATION



Une rencontre placée sous le haut patronage du Ministère de la santé a eu lieu du 4 au 6 décembre dernier à l'Hôtel Eda Oba. Les participants estimés à 430 personnes à cette rencontre d'échanges sont venus de divers horizons à savoir la Présidence de la République, certains ministères du Gouvernement, les partenaires techniques et financiers, la société civile, les organisations professionnelles de la santé et bien d'autres acteurs.

Placés sous le thème « accès universel aux services de santé de qualité, ensemble relevons le défis », ces premiers échanges nationaux sur la santé ont eu pour objectif principal la contribution à l'amélioration de la santé de la population togolaise par la promotion et la pratique constante du dialogue entre toutes les parties prenantes dans le secteur de la santé. Ce fut donc une occasion de dialogue entre ces grandes

personnalités. Une occasion qu'elles ont saisie pour faire une analyse critique de la situation de la santé des populations togolaises. Elles ont également fait un suivi, évalué des performances et fait une analyse de la situation en termes de progrès dans les principaux indicateurs de la santé notamment ceux de la mère et de l'enfant. Il faut rappeler que la cérémonie d'ouverture de ces premiers échanges sur la santé au Togo a connu la présence du Ministre de la Santé, Professeur Charles Kondi Agba et le représentant résident de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) au Togo M. Pierre M'Pélé. Ces deux autorités ont dans leur discours insisté sur le dialogue, la concertation et l'analyse que doivent mener les participants pour aboutir aux résultats escomptés. A la fin de ces rencontres d'échange le Ministre de la santé n'a pas caché sa satisfaction du travail abattu avant d'ajouter qui va veiller à la mise en

œuvre des recommandations qui ont été faites. « Tout ce qui a été dit en matière de financement, tout ce qui a été dit en matière de plaidoyers, le Ministre va prendre son bâton de pèlerin et je sais également où aller pour faire en sorte que le financement de la santé soit positif comme l'ont souhaité tous les participants de ces premiers échanges nationaux sur la santé », a-t-il déclaré en substance.

Il faut rappeler que Cette rencontre d'échange s'inscrit dans le cadre du « compact national », un projet participatif signé en mai dernier entre le gouvernement et les partenaires techniques et financiers du secteur de la santé pour mobiliser un peu plus des ressources et leur gestion en vue de la réalisation du droit de la santé du citoyen togolais à travers un partenariat national innovant.

London KAWANA (Stagiaire)

Après la cérémonie officielle d'ouverture de l'année universitaire

UNE ASSEMBLEE GENERALE POUR TATER LE POOL DES ETUDIANTS



Les étudiants de l'université de Lomé étaient réunis en Assemblée Générale le jeudi 06 décembre dernier. Cette AG fait suite à la sortie médiatique du Mouvement pour l'Epanouissement de l'Etudiant Togolais le mercredi de la même semaine. En effet, au cours de cette conférence de presse animée au Centre Communautaire de Bè, les responsables du MEET qui ont saisi cette occasion pour présenter le nouveau bureau qui présidera leurs activités à l'UK aux journalistes, avaient également annoncé la tenue de cette AG et précisé son ordre du jour. Il s'agit entre autre du principe de solidarité qui pousse le MEET à demander au nom des étudiants de Lomé la réintégration des 26 étudiants exclus de

l'Université de Kara, le non respect du calendrier de paiement des bourses et allocations de secours, la non installation du réseau WIFI, la non reprogrammation des UE fondamentales dans certaines facultés et le non abandon des pré requis, notamment en FASEG et en géographie, le non paiement des primes d'équipement et des allocations à des ayants droits.

Pour le président du MEET, Awudi Kodzo lors de cette Assemblée Générale, la non satisfaction de toutes ces exigences entrainera des manifestations. A quoi il ajoute également "la remise en cause des accords signés avec les autorités togolaises, notamment le point 8 de l'accord signé le 07 juillet 2011, relativement aux frais d'inscription pédagogique" sur laquelle il interpelle le gouvernement à réagir promptement. Cette AG, la première de la nouvelle année universitaire, a plus été pour les étudiants un bain où ils ont pris la température d'une nouvelle année qui s'annonce mitigée. Lorsqu'on connaît le calme légendaire, la rigueur et le respect des normes qui caractérisent l'actuel ministre de l'enseignement supérieur, M. Octave Nicoué Broohm, on se demande ce que pourrait donner un bras de fer où les dérapages seront sanctionnés par les clauses contenues dans les accords de janvier 2012, notamment en ce qui concerne les franchises universitaires.

Paul K.

Adoption en Conseil des ministres de la loi de finances

LE BUDGET 2013 SE CHIFFRE A 728 MILLIARDS

Le Conseil des ministres s'est réuni le mercredi 5 décembre 2012 à la présidence de la République. Il a examiné plusieurs projets de loi en première et deuxième lecture. Parmi tous ces actes, celui qui retient l'attention des togolais dans leur majorité et des fonctionnaires en particulier est l'examen de l'avant projet de loi portant finance gestion 2013, qui avait été examiné en première lecture lors du conseil des ministres du 22 novembre 2012.

Pour le ministre du Travail, Yacoubou Hamadou qui faisait le compte rendu du conseil des ministres, « Ce texte a été examiné et adopté. Il porte loi des finances exercice 2013. Il y a de nouvelles mesures, puisque vous verrez même qu'au niveau des chiffres, on a évolué. Aujourd'hui, le projet de budget s'équilibre en recette et en dépense à 728 milliards, donc il y a eu une augmentation qui est due aux nouvelles mesures notamment le déplaçonnement au niveau de la fonction publique ».

Pour l'heure, tous les togolais attendent janvier 2013 pour voir les changements que ce budget revu à la hausse pourra apporter à leur quotidien, puisque jusqu'à présent le gouvernement s'est montré très peu bavard sur un certain nombre de choses dont le nouveau statut de la fonction publique dont l'adoption impactera indéniablement les finances de notre pays. Rappelons que ce projet de loi des finances exercice 2013 va être adopté par l'Assemblée nationale avant de prendre effet.

Paul Katassoli

Présentation de Jeunesse info et newscampus.net

DEUX NOUVEAUX CANAUX D'EXPRESSION DES ETUDIANTS



Le groupe de presse Campus Média a présenté lundi dernier deux nouveaux organes de presse qui viennent enrichir le paysage médiatique togolais. Il s'agit en effet du bimensuel universitaire et de la jeunesse, Jeunesse info et de la presse en ligne newscampus point net. Selon le Président du groupe de presse Campus Média, il y a déjà une multitude de presses mais l'absence d'une presse universitaire était le maillon manquant. C'est pour combler ce vide qu'il a fallu créer ces deux organes qui vont jouer un rôle d'information et apporter des critiques constructives avec pour objectif de redonner une place à l'Université dans la société en tant que moteur de son progrès. Ces deux organes constituent également un espace d'expression pour la jeunesse et

se dressent comme une rampe de lancement pour les futures journalistes. Contrairement à la presse papier jeunesse info qui aborde l'actualité des Universités, Instituts de Formation ou de BTS du Togo, newscampus.net offre un podium plus élargi et aborde aussi l'actualité politique, économique et sociale.

M. Polorigni Ignace, le représentant de la HAAC à cette cérémonie de lancement a d'abord salué l'arrivée des deux presse avant d'insister ensuite sur un travail bien fait basé sur le respect de la déontologie du journalisme. Le représentant du Secrétaire Général de l'UJIT a lui aussi insisté sur le travail professionnel qui est la lutte que doit engager les deux nouvelles presses et tous les organes.

La Rédaction



23 Nov.
10 Déc.
2012

10^{ème}

Foire
Internationale de
LOME

Foire de toutes les opportunités



CETEF - LOME

CENTRE TOGOLAIS DES EXPOSITIONS
ET FOIRES DE LOME "TOGO 2000"

B.P.: 10056 Lome - TOGO
TEL: (228) 22 35 07 27 / 22 30 30 40 - Fax (228) 22 30 17 54
E-mail: ceteflome@cetef.tg - Site web: www.cetef.tg

3e édition du Prix Ouest Africain du Tourisme et de l'hôtellerie DEUX GRANDES DISTINCTIONS POUR L'HÔTEL EDA-ObA



L'Hôtel Eda-Oba vient de participer à la troisième édition du Prix Ouest Africain du Tourisme et de l'hôtellerie, l'équivalent du West African Tourism and Hospitality Awards (WATHAWARDS). Il s'agit d'un prix qui permet de récompenser et de donner une plus grande visibilité aux Hôtels, Restaurants, Agences de voyage et de tourisme qui le méritent dans l'espace. C'est alors que le 10 août dernier, le ministre du Tourisme, Christophe Tchao a saisi, par lettre, les directeurs d'hôtels, restaurants et agences de voyages du Togo de la tenue de la 3e édition de ce prix et les avait invités à participer à la compétition. L'Hôtel Eda-Oba a été le seul établissement hôtelier du Togo à participer à cette manifestation qui a permis de décerner des prix aux meilleures entreprises touristiques qui ont fait leur preuve dans le domaine au cours

de l'année 2012.

L'Hôtel Eda-Oba s'est présenté dans deux grandes catégories sur les 22 que les responsables du prix ont distinguées cette année. La première catégorie où Eda-Oba a postulé au nom du Togo est le Prix Ouest Africain du Meilleur Centre de Conférence et de Convention. La seconde est le Prix Ouest Africain du Meilleur Hôtel Cinq Etoiles. La bataille dans ces deux catégories a été rude entre les différents hôtels venus du Ghana, du Nigéria, de la Gambie, de la Côte d'Ivoire et l'Hôtel Eda-Oba. Mais au finish, les juges ont tranché et l'Hôtel Eda-Oba du Togo a été déclaré meilleur dans les deux catégories à la grande surprise de tous. C'était le 30 novembre dernier au Centre International de Conférence de l'Hôtel Golden Tulip de Lagos.

Les deux prix ont été présentés aux journalistes le samedi 08 décembre

dernier au cours d'une Conférence de presse animée par le Directeur Fondateur de cet établissement, M Locoh-Donou ensemble avec Lassey Kwabla Nouwodé, le représentant du Prix au Togo. Selon ce dernier, cela a été une grande surprise pour tous de voir l'Hôtel Eda-Oba le remporter devant les grands hôtels du Nigéria, du Ghana, de la Côte d'Ivoire... Ces deux distinctions décernées à l'Hôtel constituent une fierté pour le Togo dont les efforts dans le secteur du tourisme et de l'hôtel commencent par porter leurs fruits. Il s'agit d'une consécration de tout l'effort qui est fait par les responsables de l'hôtel Eda-Oba pour donner une autre image au Togo. « Nous sommes satisfaits et heureux mais ce n'est pas fini. Ces deux distinctions sont comme une sorte d'encouragement. Nous n'allons pas dormir sur nos lauriers. Il y a encore du travail à faire pour remporter d'autres prix à l'avenir. Il y a encore des défis à relever », a déclaré M. Locoh-Donou. Le WATHAWARDS est un prix reconnu et certifié par l'Institut de l'Hôtellerie du Royaume-Uni, l'Institut Nigérian et de Restauration et quelques Ministères du tourisme des pays de la CEDEAO. Six pays de la sous région ont participé à la troisième édition. Il s'agit de la Côte d'Ivoire, du Bénin, de la Gambie, du Ghana, du Nigéria et du Togo.

Didier ASSOGBA

Crise autour de la préparation du Togo pour la CAN 2013 LE GOUVERNEMENT DOIT PARER AU PLUS PRESSÉ



La Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2013 avance à grandes enjambées et les différentes nations qualifiées se préparent activement pour se rendre en Afrique du Sud. A partir du 15 décembre prochain, les différents championnats seront à la pause et les joueurs seront en congé. Alors même qu'il urge de parer au problème de préparation de la sélection nationale, le nid des Eperviers commence par subir des chamboulements nés du dernier match amical que le Togo a disputé et gagné contre le Maroc à Casablanca. Et au-delà d'Emmanuel Adébayor mécontent des préparatifs de la sélection, Agassa, Romao se posent des questions sur leur participation à la CAN 2013 et le sélectionneur Didier Six peut toutefois démissionner pour éviter d'aller se faire humilier par les équipes de la Côte d'Ivoire, de la Tunisie et de l'Algérie.

La qualification du Togo pour la CAN 2013 a ouvert la voie à une nouvelle crise dont on ne connaît pas l'issue. Il y a près de deux semaines le capitaine Emmanuel Adébayor a fait une déclaration qui fustige l'impréparation et l'improvisation qui caractérisent la gestion du bureau de Gabriel Améyi. Dans sa réaction Shéyi réclamait au nom de ses camarades de l'équipe nationale, les primes de match et les frais de billet d'avion. A la suite de cette dénonciation de la star togolaise, la Fédération Togolaise de Football (FTF) et le Ministère des sports ont fait chacun une mise au point qui a empiré la situation. Le samedi dernier, Adébayor est allé plus loin en se retirant provisoirement de la sélection nationale pour dit-il ne pas aller faire une piètre prestation à la CAN à cause des graves dysfonctionnements qui ont cours à la FTF et le manque de sérénité dans le nid des Eperviers.

Tout est parti de la question des primes de participation à la CAN. Les joueurs ont réclamé 15 millions. Et selon les propos d'Adébayor, le sélectionneur Didier Six lui aurait dit que le gouvernement n'est pas prêt à payer cette somme mais que le



Président de la FTF Gabriel Améyi et le Ministre des sports étaient disposés à leur arracher ce montant à condition que chaque joueur donne deux millions de commission. Ce qu'Adébayor a refusé et demande des clarifications. Le joueur de Tottenham est soutenu dans sa position par la majorité de ses coéquipiers de l'équipe nationale. Prince Ségbéfi, Komlan Améwou, Mamah Gafar, Thomas Dossévi pensent que Adébayor a raison par rapport aux réclamations. De leur côté, Alexis Romao se donne un temps de réflexion et Kossi Agassa se demande « Si c'est une bonne idée de se qualifier... puis que chaque fois que nous nous qualifions à la CAN, il y a toujours des problèmes ». Dans la foulée, c'est Tino Adjété, le 2e Vice Président de la FTF qui fustige la gestion d'Améyi dans une lettre adressée à ce dernier cette semaine même. La semaine dernière, les employés de la Fédé ont également observé un mouvement de grève.

De son côté, l'entraîneur Didier Six avance la possibilité de sa démission. Le technicien français a récemment déposé sa candidature au poste de sélectionneur de l'équipe nationale du Sénégal. S'il arrivait que Didier Six quitte les Eperviers en ce moment, ce sera un coup dur pour le Togo qui doit trouver un bon entraîneur avant d'aller à la CAN. Mais il faut comprendre que l'homme ne souhaiterait pas être victime de la défection des jours et de l'impréparation du Togo. De ce fait, il appartient au gouvernement de vite réagir pour arrêter le désordre. Les trois comités créés en Conseil des Ministres afin de s'occuper de la préparation de l'équipe nationale doivent rapidement démarrer leurs activités pour sauver ce qui peut l'être. L'Etat doit vite réagir pour ramener les joueurs à la raison et les rassurer de la bonne préparation de la compétition. Et il urge de raisonner Gabriel Améyi et sa fédération pour que les choses se déroulent dans les normes.

Dias MISSOKO

Ministère International « Le Réveil des derniers temps » LE TEMPLE RÉNOVÉ EST INAUGURÉ LE 1er DÉCEMBRE

Le samedi 1er décembre, les fidèles de l'église Ministère International le Réveil des Derniers Temps (MIRDT) ont participé à un culte spécial. Il s'agit du culte de l'inauguration du temple rénové du siège de ce ministère qui commence par émerger au Togo et dans d'autres pays du monde. Plusieurs autres Hommes de Dieu venus de différents ministères et églises de Lomé ont assisté à l'inauguration du tout nouveau temple de l'église Ministère International le Réveil des Derniers Temps (MIRDT) dont la cérémonie d'inauguration a été présidée par l'apôtre Johny et sa femme Débora DOE-FIA de l'église « End Time Fire » de Lomé.

Construit en un temps record d'un mois le nouveau temple est beaucoup plus aéré maintenant et fait la joie des fidèles. La rénovation du bâtiment vise à faire du temple qui est en même temps le siège international, un cadre approprié et moderne pour l'adoration de Dieu. Un cadre paisible et calme où on peut louer Dieu en tout temps même au moment des intempéries. « Nous voulons mettre la différence dans



les choses et démontrer que ce ministère grandit. La rénovation du temple vise à nous permettre d'adorer même quand il pleut ou quand il y a la chaleur. Et nous remercions Dieu de nous avoir aidé à tout finir à temps et de changer l'histoire de notre ministère », a laissé entendre le Révérend Prophète Dieudonné ADADZI, pasteur titulaire du temple qui est l'Etat Major de ce ministère.

Au cours de l'inauguration, le nouvel autel de Dieu a été consacré afin de changer la dimension de l'onction. « Ceci vise à ce que la puissance de Dieu se manifeste en plein temps pour que des miracles et des prodiges se produisent dans ce temple, a précisé l'apôtre Johny DOE-FIA à la

fin de sa prédication tirée du premier livre des Rois au chapitre 18 à partir du verset 30.

L'Eglise Ministère International le Réveil des Derniers Temps est dirigée par les Révérends Dieudonné et Viviane ADADZI. Elle est située derrière l'Hôtel le Paillote. Le ministère démarré en 2005 a maintenant sept (7) ans. Il compte plusieurs annexes notamment à Adidogomé, Zanguera, Badja, Assahoun, Sokodé au TOGO et une branche aux Etats-Unis. Sa vision première est de rendre aux justes leur position avec le slogan : « Le méchant ne dominera pas du juste » comme il est écrit dans Proverbes 14 au verset 19.

Didier ASSOGBA



PROMO INTERNET

HELIM

L'INTERNET HAUT DÉBIT PAR TOGO TELECOM

Du 1^{er} Octobre au 31 Décembre 2012

FORFAIT INTERNET

à partir de

14 150*

pour 256Kb/s

F CFA
TTC/mois

INTERNET
ILLIMITÉ
24h/24



AUTRES FORFAITS HELIM FIXE *

- Débit 512 Kb/s à partir de 21 712 FCFA TTC/mois
- Débit 1Mb/s à partir de 41 400 FCFA TTC/mois
- Débit 2Mb/s à partir de 79 580 FCFA TTC/mois

* Selon votre engagement

Pour en savoir plus, rendez-vous dans nos Espaces Telecom ou **appelez le 112.**

ESPACES TELECOM À LOMÉ

Ex Direction Générale
Avenue Nicolas GRUNTZKY,
ancien siège
Tél : (228) 22 21 47 14

Espace HELIM
Ancien immeuble S3G
Tél : (228) 22 20 32 06

Espace Telecom AGOE NYIVE
Juste après la Brasserie BB
Tél : (228) 22 50 82 01

Espace Telecom ADIDOGOME
Face Église d'Adidogomé
Tél : (228) 22 50 83 01

Espace Telecom ADOBOU-KOME
Face mosquée de l'ex Zongo
Tél : (228) 22 23 16 67

Espace Telecom Place de l'Indépendance
Près de la Place de l'Indépendance
Tél : (228) 22 21 86 23

Espace Telecom ASSIVITO
Espace HELIM, ancien immeuble S3G
Tél : (228) 22 20 74 00

Espace Telecom PORT
Près du Rond-Point du PAL
Tél : (228) 22 27 46 03

ESPACES TELECOM À L'INTÉRIEUR

Espace Telecom TSEVIE
Près du grand marché de NDANYI
Tél : (228) 23 30 00 01

Espace Telecom ANEHO
Dans le bâtiment de l'UTB
Tél : (228) 23 31 07 24

Espace Telecom KPALIME
Près de la Préfecture
Tél : (228) 24 41 00 50

Espace Telecom ATAKPAME
Face à la station TOTAL
Tél : (228) 24 40 02 39

Espace Telecom SOKODE
Face au marché - Après CNSS
Tél : (228) 25 50 01 21

Espace Telecom KARA
Près du stade Municipal
Tél : (228) 26 60 00 60

Espace Telecom DAPAONG
Face au commissariat
Tél : (228) 27 70 83 00

TOGO TELECOM, La Référence

www.togotelecom.tg